



SENADO

N.º 19

**ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN DE JUSTICIA,
CELEBRADA EL DÍA 9 DE FEBRERO DE 2022**

Asisten:

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.:

D. Joan Lerma Blasco

Presidente

D.ª María Luisa Bustinduy Barrero

Vicepresidenta Primera

D.ª María Salom Coll

Vicepresidenta Segunda

D.ª Sara María Galván Lobato

Secretaria Primera

Adrio Taracido, D.ª María Margarita Peregrina

Aguilar Román, D. José Aurelio

Aragón Ariza, D. Francisco Javier

Bernabé Pérez, D. Francisco Martín

Fajardo Palarea, D. Francisco Manuel

Hernández Espinal, D.ª María Nieves

Hernando Fraile, D. Rafael Antonio

Landa Jáuregui, D. Imanol

Martín Pozo, D.ª María Teresa

Martínez-Maíllo Toribio, D. Fernando

Mirás Franqueira, D. Manuel

Oleaga Zalvidea, D. José María

Pablo Dávila, D.ª María Victoria de

Rallo Lombarte, D. Artemi Vicent

Rosa Torner, D. Fernando de

Asisten también:

Márquez Sánchez, D. Francisco Javier

Palacín Guarné, D. Gonzalo

Serrano Morales, D.ª Riansares

Excusan asistencia:

Cervera Pinart, D. Josep Maria

Rodríguez Comendador Pérez, D. Luis Rogelio

Sánchez-Garnica Gómez, D. Clemente

Ilma. Sra. D.ª María Teresa González Escudero

Letrada de la Comisión

A las diez horas y siete minutos del día arriba indicado, el Presidente abre la sesión, con las asistencias que se reseñan.



SENADO

Se aprueba por asentimiento el acta de la sesión celebrada el día 23 de noviembre de 2021, previamente distribuida.

A continuación, se entra en el orden del día consistente en la contestación de preguntas por el Secretario de Estado de Justicia, D. Antonio Julián Rodríguez Esquerdo, a quien el Sr. Presidente da la bienvenida. El Presidente, asimismo, recuerda que la pregunta del Senador Sánchez López (GPD) con número de expediente 681/000576, incluida en el orden del día, fue retirada por su autor.

Se comienza con la tramitación agrupada de las preguntas del Sr. De Rosa Torner (GPP), sobre si el Ministerio de Justicia valora el consenso y diálogo producido con los operadores judiciales en relación con su reclamación sobre la falta del mismo en la adopción de medidas para la desescalada a consecuencia de la pandemia de COVID-19 (681/000237); sobre la valoración que realiza el Ministerio de Justicia en relación con la declaración del anterior Ministro como persona non grata por parte del Colegio de Abogados de Las Palmas, con ocasión de las medidas adoptadas por la crisis del COVID-19 (681/000242); sobre el impacto que ha tenido en el funcionamiento de la Justicia la declaración como hábiles de los días 11 al 31 de agosto de 2020 (681/000584); sobre la postura que mantiene la Ministra de Justicia en relación con la disconformidad manifestada por la abogacía española sobre las declaraciones realizadas por el primero en el Diario de Cádiz el día 20 de agosto de 2020 (681/000586), y sobre la forma en la que va a afectar a los funcionarios de la Administración de Justicia el traspaso de fondos de la Mutualidad General Judicial al Ministerio de Hacienda (681/000638). El Sr. De Rosa Torner consume los turnos de formulación y réplica y el Secretario de Estado de Justicia los de contestación y dúplica.

A continuación, se tramitan de forma agrupada las preguntas sobre si el Ministerio de Justicia considera como actividad de bajo riesgo a la Administración de Justicia y por ello impide que los funcionarios tengan acceso a las pruebas serológicas (681/000238), y sobre las medidas de protección colectiva e individual que el Ministerio de Justicia ha puesto a disposición de la Administración de Justicia para garantizar la seguridad de los usuarios y profesionales de la misma (681/000240), del Sr. De Rosa Torner, quien consume los turnos de formulación y réplica; el Secretario de Estado de Justicia consume los de contestación y dúplica.

El Sr. De Rosa Torner formula, de forma agrupada, las preguntas sobre si el Ministerio de Justicia va a solicitar a la Fiscalía General del Estado que se investigue la opacidad y el incumplimiento de la Ley de Contratos del Sector Público por ocultación de información en el Portal de la Transparencia en la adquisición de material sanitario para combatir la COVID-19 (681/000241), y sobre si el Ministerio de Justicia considera que procede la aplicación de lo dispuesto en el art. 31.1.d) del Estatuto Orgánico del Ministerio Fiscal a la Fiscalía General del Estado, tras conocerse la carta de la Asociación de Fiscales por la presunta ocultación de información sobre las causas contra el Gobierno por COVID-19 (681/000583). El Secretario de Estado de Justicia consume los turnos de contestación y dúplica y el Sr. De Rosa Torner, el de réplica.

De forma agrupada se tramitan las preguntas sobre las medidas que ha tomado el Ministerio de Justicia ante la crisis sanitaria de la COVID-19 para la protección de los abogados del turno de oficio (681/000239); sobre si el Ministerio de Justicia va a procurar que las



SENADO

actuaciones de asistencia letrada a detenidos puedan realizarse por videoconferencia o vía telefónica (681/000298) y sobre si el Ministerio de Justicia considera que los abogados del turno de oficio se deben considerar personal esencial y por tanto ser prioritarios en el plan de vacunación de la Administración de Justicia (681/000865), del Sr. De Rosa Torner, quien consume los turnos de formulación y réplica; el Secretario de Estado de Justicia consume los de contestación y dúplica.

Para la tramitación de la pregunta sobre las medidas que va a tomar el Ministerio de Justicia para evitar que las plazas de jueces ofertadas en Cataluña queden desiertas (681/000300), el Sr. De Rosa Torner consume los turnos de formulación y réplica y el Secretario de Estado de Justicia los de contestación y dúplica.

A continuación se tramitan de forma agrupada las preguntas sobre la consideración que tiene el término crisis constituyente para la Ministra de Justicia (681/000316) y sobre si la Ministra de Justicia considera que en España no existe plena normalidad política y democrática (681/000870), del Sr. De Rosa Torner (GPP), quien consume los turnos de formulación y réplica; el Secretario de Estado de Justicia consume los de contestación y dúplica.

El Sr. De Rosa Torner formula la pregunta sobre las causas por las que el Ministerio de Justicia no ha consensuado con los letrados de la Administración de Justicia los aspectos referidos al período vacacional relativo al año 2020 (681/000544). El Secretario de Estado de Justicia consume los turnos de contestación y dúplica y el Sr. De Rosa Torner, el de réplica.

Para la tramitación de la pregunta sobre las reformas legales, alternativas al estado de alarma constitucional, puestas en marcha por el Ministerio de Justicia desde el 21 de junio de 2020 para unificar la legislación ante una situación de rebrotes de la COVID-19 (681/000585), el Sr. De Rosa Torner consume los turnos de formulación y réplica y el Secretario de Estado de Justicia los de contestación y dúplica.

De forma agrupada se tramitan las preguntas sobre si la Ministra de Justicia coincide con lo afirmado por la Presidenta de la Asociación de Fiscales en el sentido de que hay que "blindar a la Fiscalía de las zarpas del Gobierno" (681/000631), y sobre si la Ministra de Justicia considera que los miembros de la Asociación de Fiscales pueden sentirse coaccionados tras el escrito emitido por el bufete de Baltasar Garzón (681/001486), del Sr. De Rosa Torner, quien consume los turnos de formulación y réplica; el Secretario de Estado de Justicia consume los de contestación y dúplica.

El Sr. De Rosa Torner formula la pregunta sobre si el Ministerio de Justicia tiene previsto modificar la Ley 38/1988, de 28 de diciembre, de Demarcación y Planta Judicial con el objeto de crear un Juzgado de lo Penal con sede en el partido judicial de Alzira (Valencia/València) (681/000633). El Secretario de Estado de Justicia consume los turnos de contestación y dúplica y el Sr. De Rosa Torner el de réplica.

El Presidente suspende la sesión.

A las doce horas y dieciocho minutos, el Presidente reanuda la sesión.



SENADO

Se tramita la pregunta del Sr. De Rosa Torner sobre la valoración que realiza la Ministra de Justicia del hecho de que Su Majestad el Rey no presida la entrega de despachos a los nuevos jueces el día 25 de septiembre de 2020 en Barcelona (681/000640). El Sr. De Rosa Torner consume el turno de formulación y el Secretario de Estado de Justicia el de contestación.

De forma agrupada se tramitan las preguntas sobre si el Ministerio de Justicia cree que está en peligro la independencia del Poder Judicial ante los constantes ataques de miembros de Podemos a jueces, magistrados y fiscales (681/000664), y sobre si la Ministra de Justicia está de acuerdo con lo afirmado por el Presidente del Gobierno en el año 2016, cuando consideraba que lo único que preocupaba a D. Pablo Iglesias Turrión era el control del Poder Judicial (681/000667), del Sr. De Rosa Torner, quien consume los turnos de formulación y réplica; el Secretario de Estado de Justicia consume los de contestación y dúplica.

El Sr. Márquez Sánchez (GPP) formula la pregunta sobre si el Gobierno considera que los condenados por la sentencia del procés son presos políticos o políticos presos (681/000703). El Secretario de Estado de Justicia consume los turnos de contestación y dúplica y el Sr. Márquez Sánchez el de réplica.

Se pasa a la tramitación de forma agrupada de las preguntas del Sr. De Rosa Torner sobre si el Gobierno tiene previsto modificar el acceso a la carrera judicial (681/000733); sobre si el Ministerio de Justicia considera que se produce una colisión entre lo dispuesto en la Ley Orgánica 6/1985, de 1 de julio, del Poder Judicial, sobre las competencias de juzgados y tribunales en materia de limitaciones de derechos, y la Orden PCM/1030/2020, de 30 de octubre, por la que se publica el Procedimiento de actuación contra la desinformación aprobado por el Consejo de Seguridad Nacional (681/000734), y sobre si la Ministra de Justicia considera que hay que democratizar la carrera judicial (681/001277). El Sr. De Rosa Torner consume los turnos de formulación y réplica y el Secretario de Estado de Justicia los de contestación y dúplica.

De forma agrupada se tramitan las preguntas del Sr. Oleaga Zalvidea (GPS) sobre la forma en la que se está recibiendo en los juzgados y tribunales la implantación de métodos telemáticos para la realización de las vistas (681/000768); sobre la medida en la que las disposiciones relativas a la COVID-19 han permitido un nivel alto de mantenimiento del servicio público de justicia (681/000769); sobre si el Gobierno considera que se han respetado los derechos fundamentales de los justiciables durante el estado de alarma (681/000772); sobre la opinión que le merece al Gobierno el trabajo desarrollado por letrados y letradas del turno de oficio durante este tiempo de pandemia y hasta la fecha (681/000774), y sobre la valoración del Gobierno en relación con la implantación del teletrabajo en el sector justicia (681/000775). El Sr. Oleaga Zalvidea consume el turno de formulación y el Secretario de Estado de Justicia el de contestación.

Se tramitan de forma agrupada las preguntas sobre la valoración del Gobierno en relación con la colaboración y cogobernanza con las Comunidades Autónomas con competencias en materia de justicia (681/000770), y sobre los mecanismos de cogobernanza que ha puesto en marcha el Gobierno en el ámbito de la justicia (681/000773), del Sr. Oleaga Zalvidea, quien consume el turno de formulación; el Secretario de Estado de Justicia consume el de contestación.



SENADO

El Sr. Oleaga Zalvidea formula la pregunta sobre si existe previsión de nuevos sistemas de atención ciudadana en islas sin juzgados o en territorios con poca población (681/000776). El Secretario de Estado de Justicia consume el turno de contestación.

Se tramita la pregunta sobre las previsiones del Gobierno para la realización de las pruebas de acceso a los diversos cuerpos de la Administración de Justicia (681/000777), del Sr. Oleaga Zalvidea, quien consume los turnos de formulación y réplica. El Secretario de Estado de Justicia consume los de contestación y dúplica.

El Sr. De Rosa Torner formula la pregunta sobre la valoración que hace el Ministerio de Justicia de las medidas de seguridad que existen en los juzgados y tribunales, tras la agresión producida a la titular del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Santa María la Real de Nieva, en la provincia de Segovia (681/000786). Tras la contestación del Secretario de Estado de Justicia, ambos intervinientes consumen sus respectivos turnos de réplica y dúplica.

Para la tramitación de la pregunta sobre la posición del Ministerio de Justicia ante la creación de los Consejos Autonómicos de Justicia en Cataluña y el País Vasco (681/000821), el Sr. De Rosa Torner consume los turnos de formulación y réplica y el Secretario de Estado de Justicia los de contestación y dúplica.

La Sra. Martín Pozo formula la pregunta sobre las razones que han motivado la suspensión de la entrada en vigor de la Ley del Registro Civil (681/001119). Tras la contestación del Secretario de Estado de Justicia, ambos intervinientes consumen sus respectivos turnos de réplica y dúplica.

La Sra. Martín Pozo formula la pregunta sobre la opinión que le merecen a la Ministra de Justicia las manifestaciones del Ministro de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana con respecto a la voluntad del Gobierno de "desempedrar" el camino del Tribunal de Cuentas en relación con las causas abiertas contra ex altos cargos del Gobierno de Cataluña (681/001199). Tras la contestación del Secretario de Estado de Justicia, ambos intervinientes consumen sus respectivos turnos de réplica y dúplica.

Al haberse ausentado el senador autor de las preguntas que quedan pendientes, el Presidente anuncia que estas deben decaer. Asimismo, comunica a los senadores que se va a celebrar en el Senado un encuentro con los alumnos del curso de la 60 promoción de fiscales el próximo 4 de marzo, a las 12:00 horas, y solicita la asistencia al encuentro de los portavoces de los grupos o senador en quien deleguen.

Acto seguido, el Secretario de Estado de Justicia pronuncia unas palabras de despedida y agradecimiento y antes de que la sesión se levante regresa el senador De Rosa Torner, concediéndole la Presidencia la posibilidad de que formule las preguntas pendientes.

El Sr. De Rosa Torner formula la pregunta sobre si la Ministra de Justicia considera que la negativa del líder del Frente Polisario a comparecer ante la Audiencia Nacional supone un desprecio al Poder Judicial español (681/001138). Tras la contestación del Secretario de Estado de Justicia, ambos intervinientes consumen sus respectivos turnos de réplica y dúplica.



SENADO

A continuación se tramita la pregunta sobre si la Ministra de Justicia considera que la agresión sufrida por el Vicesecretario de Comunicación del Partido Popular (PP) de Araba/Álava puede encuadrarse entre los delitos de odio tipificados en el artículo 510 del Código Penal (681/001165). El Sr. De Rosa Torner consume los turnos de formulación y réplica y el Secretario de Estado de Justicia los de contestación y dúplica.

Se tramitan de forma agrupada las preguntas sobre la valoración que realiza la Ministra de Justicia de lo publicado en los medios de comunicación sobre las presiones efectuadas por miembros del Gobierno al Presidente y Magistrados del Tribunal Constitucional (681/001275), y sobre si la Ministra de Justicia considera que existen elucubraciones doctrinales en sentencias dictadas por el Tribunal Constitucional (681/001278). El Sr. De Rosa Torner consume los turnos de formulación y réplica y el Secretario de Estado de Justicia los de contestación y dúplica.

Finalmente, y de forma agrupada, se tramitan la preguntas del Sr. De Rosa Torner sobre el motivo por el que el Ministerio de Justicia no cumple el Pacto de Estado y la Ley Orgánica 1/2004, de 28 de diciembre, de Medidas de Protección Integral contra la Violencia de Género, estableciendo al menos un Juzgado de lo Penal especializado en cada provincia (681/001487), y sobre la opinión de la Ministra de Justicia en relación con el hecho de que en un tercio de las provincias españolas y en más del 80% de los partidos judiciales no haya ni un solo juzgado exclusivo de violencia sobre la mujer (681/001488). El Sr. De Rosa Torner consume los turnos de formulación y réplica y el Secretario de Estado de Justicia los de contestación y dúplica.

Sin más asuntos que tratar, el Presidente levanta la sesión siendo las catorce horas y diecisiete minutos.

El Presidente de la Comisión

La Secretaria Primera

Joan Lerma Blasco

Sara María Galván Lobato